Nicht sehr viel später ward auf dem Stand eines in der Stadt feilhaltenden Grünwarenhändlers eine Heuschrecke mit graubraun gefleckten Flügeln und mennigroten Leisten an der Schenkelunterseite entdeckt: sonach eine ägyptische Feldheuschrecke, die sich allerdings nicht in den gefürchteten Wanderscharen findet. Ich erkundigte mich bei dem Standinhaber nach dem Näheren: Sie habe auf italienischem Blumenkohl gesessen, und zwar auf weißem; also sei er von Neapel gekommen, der süditalienische sehe gelb aus. Vor diesem Fachwissen kapituliert zwar meine Botanik, aber die Vermutung kann durchaus zutreffen. Übrigens ist dieselbe Springschrecke auch schon mit Gemüse und Apfelsinen in die Markthalle verfrachtet worden.

Eine tolle Figur machte ein Kerbtier, das einmal Anfang November an der Kasse abgegeben wurde. Natürlich sah man ihm das Heuschreckenhafte an, es war plump, ohne Flügel und trug über der Brust ein dunkelgetupftes, braunes Schild, an dem zunächst jederseits ein vorwärts gerichteter, geweihartig gegabelter Zacken saß, dahinter nochmals ein aufrechtstehender Dorn, und am aufgeschwungenen Hinterrand ein ganzer Kranz von mindestens zehn hochstarrenden kurzen Spießen. Ich mußte an das vorsintflutliche Dreihorn (Triceratops) aus der nordamerikanischen Kreide denken. Wie heißt du und woher kamst du, wunderliche Gestalt?

Auf einem Bananenbusch ist sie mit ihren dornigen Beinen gegangen, nicht gesprungen!—und zwar langsam, denn es war kalt; und leise gezirpt soll sie haben. Die Früchte waren von den Kanarischen Inseln gekommen. Das war ein Fingerzeig auf Cosmoderus erinaceus. Dieser Name weist auf das Igelige hin. Damit haben wir einen Verwandten jener nordafrikanischen Wüstenbewohner vor uns, die ihrem Feind aus den Hüftgliedern — gleich einem plötzlich eingeschalteten Sprengwagen — einen Strahl ihres Blutes entgegenspritzen und dabei auf ein halbes Meter ganz gut zielen sollen. "Wandernde Blutspritzbatterien" hat sie Vosseler genannt. "Wat es nich allens jibt!"

Im ganzen stellen die luftlebenden Gliederfüßer — ihrem Artenreichtum entsprechend — die Hauptmasse der von Übersee eingeschleppten Tiere dar. Ich müßte hier eines noch unbestimmten neuen Ohrwurms gedenken, der wahrscheinlich aus einem Kasten ins Leipziger Affenhaus eingewandert ist. Auch anderwärts sind große bunte Ohrenkriecher zugeschleppt worden.